

Oser l'Avenir !

c'est
L'Humain d'abord

Journal d'échanges d'idées et de points de vues entre les citoyens, les élus et militants communistes de la 10^e circonscription du Pas-de-Calais

Septembre-octobre 2011

L'école

Priorité pour l'avenir...



A ma connaissance, il n'existe pas de meilleure organisation de notre société que celle qui place l'éducation au cœur même de son projet social dans une visée émancipatrice de l'individu. L'école est à ce titre le socle républicain qui permet à chacun, quelque soit son origine culturelle ou sociale, d'accéder au savoir, à la connaissance et de construire son avenir sur la base de l'égalité des chances.

L'école construit ainsi l'avenir de nos enfants, mais aussi l'avenir de notre société...

Or, sacrifier les moyens consacrés à l'éducation, c'est mettre en péril notre avenir, cultiver la pauvreté intellectuelle, renforcer les inégalités qui conduisent très souvent à une société explosive. Celle de l'insécurité, du mal être, de la pauvreté, de l'exclusion... du recul de la France dans le monde !

C'est ce choix de société, au sacrifice de l'humain, que veulent nous imposer Sarkozy, Fillon et compagnie... Celui d'un système qui met tout en concurrence et inscrit tout ce qui « serait » possible dans une logique de marché et de recherche de profits effrénés... Il en va ainsi pour l'éducation qui pèse désormais de plus en plus sur le pouvoir d'achat des ménages et se concrétise, également, par l'autonomie des universités. Dorénavant, il faudra être riche pour se payer l'école et accéder au savoir. C'est aussi le cas dans de nombreux autres domaines : la santé, les transports, l'énergie, ... avec tous les dangers que cela comporte...

Ainsi nous vous invitons à être nombreux le 27 septembre pour défendre notre école...

Ainsi, les militants et les élus communistes en mettant l'école au cœur des priorités nationales, face au recul social de la droite, vous proposent d'«oser l'avenir»... !

Thomas Boulard
Coordonnateur de la
10^e circonscription

La 10^e circonscription, c'est :

6 cantons

33 communes

120 956 habitants

6 cantons :

. Barlin : Barlin, Drouvin-le-Maraais, Gosnay, Haillicourt, Hesdigneul-les-Béthune, Houchin, Ruitz, Vaudricourt

. Bruay-la-Buissière

. Divion : Calonne-Ricouart, Divion, Marles-les-Mines

. Houdain : Beugin, Bruay-la-Buissière, Camblain-Chatelain, Caucourt, Estrée-Cauchy, Fresnicourt-le-Dolmen, Gauchin-Legal, Hermin, Houdain, Mainil-les-Ruitz, Ourton, Rebreuve-Ranchicourt

. Noeux-les-Mines : Beuvry, Labourse, Noeux-les-Mines, Sully-Labourse

. Sains-en-Gohelle : Aix-Noulette, Bouvigny-Boyeffles, Gouy-Servins, Hersin-Coupigny, Sains-en-Gohelle, Servins

Rentrée 2011 : Mobilisons-nous contre la casse de l'école ! Rendez-vous le 27 septembre...

L'école, l'éducation : **PRIORITES NATIONALES**

La rentrée scolaire est le moment de faire le point sur la situation de l'Education Nationale et sur l'avenir de nos enfants. Entre les fermetures de classes, les postes supprimés, la formation inadaptée des enseignants stagiaires, la baisse des moyens consacrés à l'encadrement des enfants, nous voyons l'école de la République davantage fragilisée chaque année, avec à la clef un renforcement des inégalités.

Les élus et militants que nous sommes, prenons résolument parti pour la défense d'une école pour tous qui soit l'outil d'une véritable émancipation des jeunes, et non plus une simple variable d'ajustement budgétaire.

L'école publique en danger !

Les suppressions de postes et fermetures de classe mettent à mal la qualité du système éducatif, avec en conséquence directe l'augmentation du nombre d'élèves par classe. L'ensemble des orientations gouvernementales, à commencer par le dogme de suppression d'un poste de fonctionnaire sur deux qui justifierait tous les sacrifices, conduit à une dégradation générale des conditions d'études pour les jeunes.

En limitant l'accès à la maternelle dès 2 ans dans la plupart des écoles, le ministre de l'Education Nationale minimise l'importance de la scolarisation des jeunes enfants. La qualité de l'accueil des enfants est ainsi dégradée pour réaliser des économies sur le dos des familles et des collectivités auxquelles il incombera de financer des places d'accueil pour la petite enfance.

Réduire les inégalités scolaires passe au contraire par un allongement de la scolarisation des enfants jusqu'à 18 ans et en la rendant accessible dès 2 ans !



Parti Communiste Français - Pas-de-Calais - 10^e circonscription

5 rue Pierre Bachelet DIVION

03.62.89.23.24 - pcf dixieme@gmail.com



Chiffres

La casse de l'école : une réalité en chiffres

► Si Nicolas Sarkozy annonce le "gel" des suppressions de postes en école primaire pour... 2012, on compte bel et bien 16 000 nouvelles suppressions de postes au plan national pour cette rentrée 2011 dans l'Education Nationale, et 1 500 fermetures de classes

► 66 400 postes supprimés par la droite au pouvoir depuis 2007, soit 8% des effectifs

► La France possède, de tous les pays de l'OCDE (Organisation de Coopération et de Développement Economiques), le plus faible taux d'encadrement de ses élèves, avec 6,1 professeurs pour 100 élèves

Propositions

Notre ambition : Sortir des orientations actuelles, et mettre en place les mesures qui permettent une école de la réussite pour tous !

- Créer un fonds de lutte contre les inégalités
- Mettre en place un plan de recrutement massif d'enseignants qualifiés
- Consacrer 7% du PIB (Produit Intérieur Brut) aux dépenses d'éducation
- Face à la hausse du coût de la scolarité, garantir une vraie gratuité de l'école en France

Les moyens consacrés aux zones d'éducation prioritaire - les postes d'assistants dans les écoles maternelles, les auxiliaires de vie scolaires, ou encore les RASED (Réseaux d'Aides Spécialisées aux Elèves en Difficultés) - pour combattre les difficultés scolaires, sont supprimés par ceux-là même qui tiennent un discours hypocrite sur "l'égalité des chances".

Dans la logique d'une marchandisation des savoirs et d'une formation qui répondrait aux seuls besoins immédiats des entreprises, l'individualisation des parcours et la concurrence entre établissements sont devenues la règle, témoignant de l'instauration d'une école à plusieurs vitesses, avec laquelle on renonce à mettre l'excellence à portée de tous.

Nous refusons de laisser s'accroître cette concurrence et les inégalités entre les établissements.

Aux antipodes des orientations données par le Ministre Chatel, il faut impulser une transformation progressiste de l'Education Nationale répondant aux besoins des élèves qui n'ont que l'école pour apprendre.

Militants, élus et collectivités locales engagés pour la réussite scolaire pour tous

La baisse des moyens consacrés à l'accompagnement des élèves en difficultés ou aux quartiers populaires renforce les inégalités sociales en encourageant leur reproduction au sein de l'école. De même, les fermetures de classes et le projet de regroupements d'établissements menacent directement l'existence de certaines écoles en zones rurales, avec à la clef d'importantes inégalités territoriales.

Nous défendons le droit pour tous les jeunes d'accéder dans la proximité à une formation de qualité et choisie.

Les collectivités locales (communes, conseils régionaux et généraux...) sont impliquées dans le bon fonctionnement du système scolaire, ainsi que dans l'aménagement du territoire indispensable pour créer les bonnes conditions d'accès de tous à l'école.

Elles doivent peser de tout leur poids aux côtés de la communauté éducative pour que l'Etat assume ses missions, afin d'assurer une égalité pédagogique réelle sur tout le territoire.

Dans un contexte de réforme territoriale et de baisse des financements, le désengagement de l'état en direction des collectivités locales contribue à renforcer les inégalités. **Le caractère national du service public de l'éducation et sa continuité sur tout le territoire, doivent être réaffirmés.**

Nous entendons, dans les mobilisations et dans notre engagement d'élus et de militants au quotidien, mener ce combat de façon déterminée.

Les élus et militants communistes et républicains sont à vos côtés au cœur des luttes pour la défense de l'école.

**Mardi
27 septembre**

**Mobilisation citoyenne :
L'éducation priorité nationale**

**14h30 - Lille
Porte de Paris**

Avec les parents, les jeunes, les enseignants et personnels de l'éducation, **rassemblons-nous pour la défense de l'Ecole !**

Déplacement en bus organisé - renseignements : 03.62.89.23.24 - pcf dixieme@gmail.com

Agenda

► **Vendredi 30 septembre 2011** ◀
Réunion publique pour le retour à une régie publique de l'eau dans le Bruaysis
Salle du Temps Libre - 18h30 - Bruay-La-Buissière

► **Mardi 11 octobre 2011** ◀
Journée nationale de mobilisation intersyndicale pour l'emploi, le pouvoir d'achat et contre le plan de rigueur du gouvernement
Déplacement à Lille en Bus - Renseignements 03.62.89.23.24 - pcf dixieme@gmail.com

► **Samedi 15 octobre 2011** ◀
Journée internationale des Indignés

► **Samedi 22 octobre 2011** ◀
A partir de 20h - Salle Jean-Marie Leclercq - Beuvry
Soirée Familiale organisée par Beuvry Vérité et Les Amis du Parti Communiste

► **Samedi 19 novembre 2011** ◀
Manifestation contre la vie chère et les plans d'austérité. Ce n'est pas aux peuples de payer la crise !
Place du Cantin - 10h30 - Lens

Thomas Boulard - Hervé Poly - Dominique Watrin
à la sortie de l'hôpital public de Béthune-Beuvry



Pour faire le choix
de l'humain

J'ADHÈRE

Pour oser
l'avenir

Pour continuer
le front de gauche

Nom :

Adresse :

Courriel :

Prénom :

Tél :

A retourner au : Parti Communiste Français - Pas-de-Calais - 10^e circonscription
5 rue Pierre Bachelet DIVIÒN - 03.62.89.23.24 - pcf dixieme@gmail.com